

Un rol de libros en 1813

publicado por DANIEL VALCARCEL

INTRODUCCION

El presente documento procede del Archivo General de Indias (Audiencia de Lima, Legajo 649), y tiene una extensión total de 12 fojas. Consta de un *Oficio* del Arzobispo de Lima, Bartolomé María de las Heras al Ministro del Despacho de la Gobernación de Ultramar, remitido desde Lima el 20-XII-1813, de una *Lista* de "Libros que se han pasado del Tribunal extinguido de la Ynquisición" y de una brevísima *Nota* suelta, fechada en Lima el 23-VIII-1813.

La Nota señala la recepción de los Decretos sobre cese de la Inquisición, el cumplimiento exacto de las órdenes oficialmente impartidas y el aviso de enviarse un rol de los libros recogidos. En el *Oficio*, avisa el prelado haber recibido del abolido Tribunal del Santo Oficio obras prohibidas y permitidas, de acuerdo a lo que había manifestado ya en una precedente carta de 22-II-1813. Considera, en general, al grupo de obras entregadas, en mal estado de conservación o incompletas y "muy comunes las de alguna utilidad". Hace particular mención del llamado *Tizón de España*, rol de familias que tenían parientes castigados por la Inquisición e índice indispensable "para las pruebas que el extinguido tribunal exigía en los que querían gozar en él algún empleo". Al solicitar instrucciones sobre si enviaba o retenía los libros mencionados, avisa tenerlos depositados en una pieza especial, no así el mencionado *Tizón de España*, libro "muy reservado" respecto al cual espera orden especial para "remitirlo ó quemarlo".

Trae la carta del Arzobispo una versión atenuada de los sucesos limeños, ocurridos con ocasión de procederse a la extinción del temido Tribunal de la Inquisición. Las Heras dice que al conocerse el decreto de su abolición, se brindó facilidades a la curiosidad del pueblo limeño. Al permitirse la entrada en las salas y calabozos, tanta fué la aglomeración —agrega el informante— que las gentes "desquiciaron puertas, rompieron cerraduras, é hicieron un general destrozo de Libros, papeles y muebles", añadiendo que, como consecuencia de aquel circunstancial desorden, ocurrieron desmanes y "aun se temió peores consecuencias". Los documentos escapados a lo que habría sido esa ocasional destrucción son los que recibió, completados poste-

riormente con otros que el Arzobispo y el Virrey lograron recoger de manos particulares. Sugiere que tales documentos, reservados a la curiosidad pública, fueran destruidos, previa una selección de los papeles referentes a la Real Hacienda u otros de previsible utilidad. Considera probablemático ordenarlo adecuadamente, tanto por su particular dificultad —proveniente del desorden superlativo en que fueron recogidos— cuanto por la falta de dinero para realizarlo en forma irreprochable, pues los gastos de la ordenación preliminar que mandó hacer fueron de su cuenta.

La Lista consta de 287 títulos —incluido el “Tizón de España”—, comprendiendo diccionarios, enciclopedias y obras de diferente índole, entre los que cabe destacar las anónimas “Cartas de una Peruana”. Entre los autores pueden ser recordados, entre otros, Boccaccio, Bossuet, Corneille, Diderot, Hume, Marmontel, Milton, Montesquieu, Pascal, Rousseau, Sans-Souci, Santa Teresa, Voltaire. La confrontación de la presente lista con otras similares, permitiría descubrir ciertos sugerentes predominios de temas y autores —con sus consiguientes influencias culturales— desde el siglo XVIII hasta el momento de iniciarse la lucha separatista peruana.

Sevilla, 17-IV-1958.

ARCHIVO GENERAL DE INDIAS, SEVILLA

Audiencia de Lima, leg. 649

N. 136.

Exmo. Sor.

El Arzobispo de Lima acompaña una lista de los libros, que se le entregaron de la Ynquisición, y expone lo que podrá hacerse con ellos, y con los demás papeles.

La adjunta lista contiene los libros, muchos de ellos no prohibidos, que recibí del extinguido tribunal de la Ynquisición según avisé a V. E. baxo

el n. 130 quando contesté mi obediencia a los Soberanos Decretos de 22 de Febrero último. Como no hay una obra que no esté apollada, las mas trucas y muy comunes las de alguna utilidad, he meditado por mas conveniente exponerlo así a S.A.S. por el ministerio de V. E. para que se digne ordenarme que uso debo hacer de los expresados libros, y para que caso de determinarse su remision a la Península se pueda mandar al Administrador de esta Aduana, los reciba, encaxone y embarque, que mientras tanto los tengo bien guardados en una pieza separada. Entre estos recibí tambien uno que aquí han querido darle el título de *Tizón de España*, y es reducido a poner una nomenclatura de las familias que han tenido algun consanguíneo castigado por la Yquisicion, con el objeto, según me han instruido, de que sirviese de índice o prontuario para las pruebas que el extinguido tribunal exigía en los que querían gozar en el, algun empleo. Tengo este Libro muy reservado en mi aposento, y espero la resolucion de S.A.S. para remitirlo o quemarlo.

Quando se publicaron aquí los Decretos de extincion del Tribunal, se facilitó entrada al Pueblo para que viese las Carceles y Salas de este, y de sus resultas desquiciaron puertas, rompieron cerraduras, é hicieron un general destrozo de Libros, papeles y muebles, y aun se temió peores consecuencias. Con esta ocasión se me entregaron los protocolos, autos y papeles que havian escapado, y por un bando de este Gobierno y Auto que expedí, se fue recogiendo parte de lo que el Pueblo havia extraido pero todo en estado de imposible coordinacion. En una pieza capaz y segura tengo depositados estos Autos y papeles, que con orden de S.A.S. será mejor quemarlos, despues de sacar los que contengan documentos que correspondan a la Hacienda Nacional, y algunos otros cuya utilidad pueda preverse. Arreglarlos todos sino es imposible es obra de muchos años; pues hasta ahora solo he podido tomar la idea que doy aquí a V. E. sin embargo, de las manos auxiliares que he tenido pagandolas de mi renta porque con nada se me ha auxiliado, y ni sé como sufragar en adelante los gastos precisos para la substanciación en las causas de fe, y todo lo anexo a ellas; pues mi renta se halla disminuída en mas de una tercera parte, los pobres se multiplican y sus clamores no cesan.

Nuestro Señor guarde a V. E. muchos años Lima y Diciembre 20 de 1813.

Exmo. Sor.

Bartolomé Arzobispo de Lima. (rubrica).

Exmo. Sor. Ministro del Despacho
de la Gobernación de Ultramar.

/fol. 1./ Lista de los Libros que se han pasado del Tribunal extinguido de la Ynquisicioná saber

Vida de Federico Rey de Prusia. Hay más de cien exemplares de á quatro tomos en 4º cada uno, picados.

Atlas historico en frances, siete tomos en folio. Hay un solo exemplar.

Samuel Bocarti, dos tomos en folio y en latín. Hay un solo exemplar.

Historia de las ceremonias, usos y costumbres religiosas de todos los pueblos, dos tomos truncos en francés.

Diccionario español é ingles por Pineda un tomo en folio. Hay un solo exemplar.

Enciclopedia de las ciencias y artes, y oficios en veinte y nueve tomos en folio. Hay tres obras truncas en frances.

Juan Enrique ALSFDDII enciclopedia de todas las ciencias en latín, quatro tomos en folio. Hay un solo exemplar.

Diccionario historico y crítico de Pedro Bayle quatro tomos en folio. Hay una obra completa, y dos tomos sueltos.

Otra enciclopedia metodica del Mariscal de Castries en ochenta y tres tomos en 4º mayor. Hay tres obras truncas y apollilladas.

Questiones sobre la enciclopedia en frances siete tomos en 8º. Está trunca.

/fol. 1v./

/El Diccionario historico portátil, una sola obra trunca en quatro tomos en 8º mayor, y dos de ellos sin forros.

Yntroduccion a la historia general y política por Pufendor en frances, una sola obra en dos tomos en 4º mayor.

El derecho natural y de gentes por Pufendor en frances una sola obra en dos tomos en 4º mayor.

Hugo Grocio del derecho de guerra, y de la paz en frances en cinco tomos en 8º mayor. Hay quatro obras.

Burlamaqui en frances, un tomo en 8º de los principios del derecho natural y dos del político.

Watel derecho de gentes dos tomos en 4º sin forros.

Aymon monumentos de la religion de los Griegos un tomo solo en 4º mayor.

Compendio de la historia de Ynglaterra por Rapin en tres tomos en 4º mayor una sola obra.

Tratado de la moral de los Padres de la Yglesia por Bayberac un solo tomo en 4º mayor.

El mismo Barberac (1) derecho de la naturaleza y de gentes su segundo tomo en 4º mayor.

Historia del Pontificado de San Leon el grande por Maimbourg un tomo en 4º mayor.

Yden tratado de la Yglesia de Roma un solo tomo en 4º mayor.

Racine historia eclesiastica en cinquenta y cinco tomos en 8º que componen quatro obras incompletas.

/fol. 2./

Dupin biblioteca su tomo tercero en latín, y ademas dos obras completas del compendio de la historia / eclesiastica en francés cada una en quatro tomos en 8º, y ademas un tomo en 4º de la misma historia.

Yden tratado de la autoridad de la Yglesia en tres tomos en 8º.

Fleuri historia eclesiastica nueve tomos truncos en 8º en frances.

Racine historia eclesiastica dies y ocho tomos en 4º mayor que componen dos obras en frances ambas incompletas.

Condillac curso de Estudios en frances veinte y dos tomos de quatro obras incompletas.

Millot elementos de la historia universal en castellano veinte y un tomo en 4º que componen tres obras todas ellas truncas.

(1) El nombre está escrito de ambas maneras en el original.

Ynstituciones del derecho eclesiástico por Fleuri dos tomos en 8º. Hay tres juegos completos en frances.

Historia del derecho publico eclesiastico por M. D. B. Hay un juego completo en frances dos tomos en 8º.

El Expectador ingles en veinte y dos tomos en 8º, entre los cuales hay una obra completa en frances, otra tambien completa e ingles, y los demas tomos sueltos.

Las obras de Pope en treinta tomos en 8º en que se comprehenden quatro obras en francés y en ingles, todas ellas trucas.

Lore ensayos filosoficos tres tomos truncos en 8º y sin forros en frances.

Historia de las ciencias y bellas artes por un anonimo en treinta y cinco tomos en 8º en frances.

El arte de pintar el espíritu anonimo en tres tomos en 8º en francés, y borrada mucha parte de la obra.

Nicole sus obras en doce tomos en 8º todas ellas trucas, en frances.

/fol. 2v./

/La historia de Monsiur Clevando en seis tomos en 8º por un anonimo.

Pensamientos de Pascal dos tomos en 8º una sola obra en francés.

Sermones de diversas materias por el difunto Tillot son en frances siete tomos en 8º.

La vida del gran Ciro en frances por Escuderi en ocho tomos en 8º.

El Marquez de Pombal sobre administración en frances quatro tomos en 4º.

Historia del Parlamento de Inglaterra en frances por Raynal en dos tomos en 8º.

Historia del christianismo de las Yndias en frances por Lacrozé en dos tomos en 8º, y uno sin forro.

Satira Menipee de la virtud en frances en tres tomos en 8º anonimo

El arte de hablar en frances por Astruc un tomo en 8º.

Memorias del Marques de Argens a Madama Cochois un tomo en 8º en frances.

Compendio de la historia de España y Portugal dos tomos en 8º anonimos: hay dos obras, y un tomo de otra.

Obras de Voyture en frances un tomo en 8º.

Coleccion de las piasas del proceso entre Madama Cadriere, y el Padre Jira en siete tomos en 8º en frances.

El Dean de Killerine historia moral en cinco tomos en 8º que contienen dos obras trucas.

El hombre en Sociedad, obra anónima dos tomos en 8º en frances.

Manual de Calificadores de la Ynquisición en latín por Juan Albergini un tomo en 8º.

/fol. 3./ /Biblia en castellano impresa por David Fernandez en Ansterdam (sic) el año de 1486 un tomo en 8º mayor.

Las obras de Voltayre setenta y un tomos en 8º en los que se comprehenden varias impresiones, algunas de ellas descavaladas, sin forros y apollilladas, todas en frances.

Cartas judías el quarto tomo y nada mas.

El optimismo en frances por el Doctor Roalph un tomo en 8º sin forro.

Boulanger el christianismo descubierto un tomo en 8º, y del mismo otro tomo tambien en 8º intitulado la antiguedad descubierta por sus usos.

Obras filosoficas de Diderot, los tomos 4º y 6º de dicha obra en 8º en frances.

Montesquiu en frances veinte y quatro tomos en 8º y en 12º, en los que se comprehenden sus obras de varias ediciones completas a exeption del espíritu de las leyes al que le falta un tomo.

El arte de amar en cantos anonimo un tomo en 8º todo el descuadernado un tomo suelto que es el segundo.

Diccionario de anecdotas en frances anonimo en dos tomos en 8º, y ademas un tomo suelto.

Entretenimientos de un Filósofo solitario en frances anonimo en tres tomos en 8º. Falta el segundo tomo.

Diccionario de las anecdotas de hombres ilustres anonimo en frances, el tomo primero en frances, en 8º.

Diccionario filosofico para el conocimiento del hombre en frances, anonimo un tomo en 8º.

La pequeña Enciclopedia, ó diccionario filosofico en frances un tomo en 8º.

Neker importancia de las opiniones religiosas un tomo en 8º sin forros en frances.

/fol. 3v./ /Juan Jacobo Roso (sic) en diesyocho tomos sin forros, y algunos descuadernados de varias obras trucas todas en frances y en 8º.

El siglo de Luis 14 en frances publicado por Francheville en tres tomos en 8º. Hay tres obras completas y dos tomos de otra.

El siglo de Luis 15. por Voltayre en frances dos tomos en 4º, y un tomo primero suelto.

Vida privada de Luis 15 en frances anonimo, el tomo quarto en 8º.

Código de Federico, o cuerpo del derecho en frances por AAC en seis tomos en 8º, tres obras de a dos tomos cada una.

Los caracteres de Teofraastro por Labruyere un tomo primero, y tres segundos en 8º.

Indagaciones filosoficas sobre los Americanos en frances por P... un tomo primero y un tomo tercero.

Tratado de los delitos y penas por Don Juan Antonio de las Casas en castellano un tomo en 8º y otro sin forros.

La vida de Guzman de Alfarache en francés el tomo terçero en 8º.

Fray Gerundio en castellano dos obras completas de a dos tomos.

Relacion de los Viages á la Mar del Sur, y costas de Chile en frances por Frezier. Un tomo en 4º.

Compendio de la Historia universal desde el principio del mundo hasta Carlomagno en latín por Juan Lecler un tomo en 8º.

Cartas de Madama de Pampadú (sic) en francés un tomo en 8º.

/fol. 4./ Cartas historicas y galantes de Madama / Dunoyer en seis tomos en 8º en frances.

Obras filosoficas de Hume en quatro tomos en 8º en frances aforrada en pergamino. Yd. discursos políticos un tomo en 8º.

Historia del imperio de Rusia en francés compuesta por el autor de la historia de Carlos 12. Hay dos obras una en pasta y otra en pergamino de a dos tomos en 8º cada una.

El solitario inglés en frances traducida del ingles por Dorrington un tomo en 8º.

Historia general del nacimiento y progresos de la Compañía de Jesus tres tomos en 8º en frances.

Estudios de la naturaleza en frances por Jacobo Bernardin seis tomos en 8º de dos obras truncas.

Pintura de la historia moderna desde la caida del imperio de occidente en frances por Mnegan en tres tomos. Hay dos obras en 8º aunque algo apolilladas de a tres tomos cada una.

Elogios de los hombres sabios en francés por Teissier. Hay dos obras en 8º de a dos tomos cada una.

Memorias políticas y satíricas en frances por J. N. D. B. C. Hay tres tomos en 8º.

Memorias del Cardenal de Retz, quatro tomos en 8º en frances.

Expurgatorio del año de 1640 un tomo en folio en castellano. Hay tambien ocho tomos del año de 1790 y veinte y dos suplementos del año de 1805.

Juan Oynotomy comentarios sobre las Instituciones de Justiano en un tomo en folio en latín.

Heinecii praelectiones sobre el derecho de guerra y paz de Grocio en latín. Hay ocho tomos 9os. en 8º.

Anales de los Jesuitas desde la ereccion de la Compañía has-

/fol. 4v./ ta el año de 1763 anónimo en frances pri- / mer tomo en folio, y el segundo tan despedazado que no se puede leer.

Historia crítica filosofica desde el principio del mundo hasta nuestros días en latín por Jacobo Brukeró en catorce tomos en 4º mayor que contienen una obra completa y dos trucas.

Julio Paz analisis de las Instituciones imperiales en latín un tomo en 8º mayor sin forro.

Comentario de las ordenaciones del Reyno de Castilla en castellano por Diego Perez de Salamanca un tomo en folio.

Diferencia entre lo temporal y eterno por el Padre Nieremberg en castellano un tomo en 4º.

Elementos de medicina practica por Cullen el tomo segundo en 4º y en castellano.

Política de Bobadilla en castellano el tomo primero en folio.

Antonio Gomez las Leyes de Toro un tomo en folio de impresion antíquisima en castellano.

Don Juan Gutiérrez en latín un tomo en folio del tratado de juramento.

Don Diego Cobarrubias en latín el tomo primero de sus obras en folio.

Tratado de Transacciones por Valeron un tomo en folio.

Un suplemento a las obras de Federico Hoffmanni un tomo en folio en latín, y ademas el quinto y sexto tomo de sus obras en folio.

Entretenimientos filosoficos sobre la religion, anonimo en frances tomos segundo y tercero.

El exercicio del christiano santificado por la Oracion, en castellano anonimo un tomo en 8º.

/fol. 5./ /Historias escogidas de los Escritores profanos en latín anonimo un tomo, en folio, digo en 8º.

Arte de pintar anonimo en frances un tomo en 8º.

La galantería Sajona anonimo en frances un tomo en octavo.

Sistema de la naturaleza en frances un tomo en 8º sin principio, ni fin.

Secretos de la naturaleza en castellano traducido del italiano por Piamonte un tomo en 8º.

Historia indiana por Angola un tomo en 8º.

Republica de los Libros en latín por Bodino un tomo en 8º.

Erudicion universal de la literatura en frances por el Baron de Bielfeld un tomo que es el tercero.

Juan Barclayo su Angenis en latín un tomo en 8º duplicado.

Compendio sobre las instituciones del derecho por Balentini en latín un tomo en 8º.

El modo de pensar bien en frances anonimo un tomo en 8º.

Historia del Jansenismo en frances anonimo un tomo en 8º.

Ceremonial historico y político de Gregorio Leti en italiano quatro tomos truncos en 8º.

Cartas sobre los ingleses y franceses, sobre sus viajes anonimo en frances un tomo en 8º.

Filosofía de la historia en frances por Bazin un tomo en 8º.

Obras de Marmontel en francés veinte y quatro tomos de varias impresiones sin forros, desojados y truncos.

El espion de las cortes en frances. Hay una obra completa en cinco tomos en 8º y otra trunca.

/fol. 5v./ /Obras de Fontenelle en frances, no hay mas que el primer tomo en 8º.

Tratado de las virtudes y de los premios en castellano traducida por Malo un tomo en 8º.

Cuentos y novelas de La-Fontayne en frances quatro tomos en 8º truncos.

Ensayos de Montaña (sic) en frances en once tomos en 8º truncos.

Obras de San-Evremond en frances en seis tomos en 8º truncos.

Huerta Tragedias en español. Hay un solo tomo que contiene la Raquel y la Zayra.

Arte de agradar traducido por Nifo, un tomo en 8º. Hay cinco obras.

El diablo cojuelo por Luis Vélez de Guevara en castellano un tomo en 8º.

Disertacion del origen de los Hombres, y de los animales anonimo en frances un tomo en 8º.

El arte de agradar en la conversacion en frances un tomo en 8º.

El Amigo de las Mugerres, obra traducida por Nifo al castellano. Hay seis tomos en 8º.

Historias orientales traducidas al español por un anonimo. Hay quatro juegos en 8º de un solo tomo cada una.

Tratado de la autoridad del Papa anonimo en frances quatro tomos en 8º sin forros.

Ciencia de la Legislacion por Filangieri en quince tomos que componen dos obras, y los demás truncos sin forros, y apollados en castellano e italiano en 8º.

El Eusebio por Montemgon sesenta y nueve tomos en quarto en castellano. Hay varios Juegos completos.

/fol. 6./ Moral practica de los Jesuitas anonimo en / frances seis tomos en 8º muy maltratados, y está trunca la obra.

San Agustín vindicado por Serri en latín un tomo en 8º.

Pintura de la España moderna en frances por Bourgoing en 4º los tomos primero, y tercero

Historia de la Republica francesa en 4º por Fantin en francés, tomo segundo suelto.

Campana del general Bonaparte en Ytalia un en 4º frances anonimo.

La Pucelle de Orleans en frances, un tomo en 8º.

Recopilacion de los Decretos de la Asamblea nacional en frances un tomo en 8º.

Aventuras del caballero de Grioux en frances anónimo un tomo en 8º.

La vida de Felipe segundo Rey de España en frances por Gregorio Leti tomo segundo en 8º.

La vida de Ysabel Reyna de Ynglaterra anonimo en francés tres tomos segundos en 8º.

Vanespen sus obras canonicas. Hay cinco tomos en folio que comprehenden dos juegos truncos en latín.

Olea tratado de las Sesiones del derecho un tomo en folio en latín.

Don Juan Gutierrez el tratado de sus consejos en latín un tomo en folio.

La Recopilacion de las leyes de Yndias en castellano quatro tomos de dos obras truncas.

El Decreto de Graciano en un tomo en folio mayor. No estan las decretales.

El Digesto, el Ynforçado, y el Volumen de las Leyes Romanas en tres tomos en folio mayor.

/fol. 6v./ Rulario magno de Querubín. Hay catorce tomos / en folio: Obra trunca.

Bulario de Benedicto catorce en folio, obra incompleta.

El Pueblo de Dios, ciento veinte y dos tomos en frances, y en castellano, los mas de ellos sin forros, maltratados, y apollillados.

La charalatanería de los Eruditos en latín un tomo en 8º por BVRCH.

Lucano de las guerras civiles en latín un tomo en 8º.

Historia de Hipolyto Conde de Duglas anonimo un tomo en 8º

Relación del viage a la Mar del Sur el año de 1712, en frances un tomo trunco en 8º.

Obras del Filosofo SANS-SOVCY en francés tomos segundo y tercero en 8º.

El estado de la Yglesia y poder del Papa en frances anonimo tomo primero.

Obras diversas de chaulieu en frances, el tomo primero en 8º.

Causas celebres de Pitaval en francés veinte y seis tomos en 8º de diversas ediciones.

Pensamientos y máximas morales del conde de Oxenirn en frances que comprehenden dos obras completas, y una trunca.

Discursos sobre el gobierno en frances por Algerion, el tomo primero en 8º.

M[em]orias y aventuras de uno que se retiro del mundo en frances dies tomos en 8º.

/fol. 7./ Historia del Reynado del Emperador Carlos quinto en francés nueve tomos en 8º que comprehenden una obra com / pleta, y además hay en ingles los tomos primero y quarto.

Las cartas chinescas en frances en 8º tomos segundo, y quinto.

Mugeres celebres del siglo de Luis catorce y Luis quince en frances en 8º el tomo segundo.

El paraiso perdido de Milton en frances trece tomos en 8º de diferentes obras.

Historia filosofica y política en frances anonima, dies y seis tomos en 8º que comprenden una obra completa y otras truncas.

Viaje de la Peruza por Labillardiere en ingles dos tomos en 4º.

Apendice del Almacen de Londres del año de 1745. Anonimo en ingles un tomo en 8º mayor.

Cartas de Samuel Johnson un tomo en 8º ingles desquaderado.

Crítica de los Sermones predicados en la Real Capilla. Anonimo en ingles un tomo en 8º.

Monthlei antilogías de la Religion, un tomo en 8º inglés.

Monsiur Ewellian, y Monsiur Ewen tipos de la Escritura en ingles un tomo en 8º.

Origen de la influencia de la autoridad por Juan Millard, un tomo en 8º en Yngles.

Cartas políticas de Francia en ingles por Willians un tomo en 8º.

Espíritu de las leyes traducido en ingles el tomo segundo en 8º.

El compañero afligido en ingles por Willison un tomo en 8º.

Medicina practica en ingles por Ricardo Mead dos tomos en 8º.

Sermones de Blair en ingles tomo segundo en 8º.

Viajes a Europa, Asia, y Africa en ingles por Magdonal un tomo en 8º.

Registro annual historico, y político de la literatura. Anónimo en ingles un tomo en 8º.

Anotaciones sobre el nuevo Testamento. Anonimo en ingles el tomo segundo en 8º.

Modo de administrar los sacramentos con sus ritos, y ceremonias. Anónimo en ingles un tomo en 8º. Esta duplicado.

Geografía universal Americana en ingles por Morse. Los tomos primero y segundo

Bellezas de la naturaleza en ingles por Bernardino de San Pedro un tomo en 8º apollillado.

Los placeres en ingles anonimo. El segundo tomo en 8º.

Practicas de piedad y directorio de cristianos en ingles un tomo en 8º.

Cartas dirigidas a Ysabel Rowe un tomo en 8º en ingles.

Biblia con el nuevo Testamento en ingles. Vn tomo en 8º en pasta, y otro igual en pergamino.

Otra Obra de la Biblia completa en ingles en 4º mayor aforrada en papel.

El Parayso perdido de Miltón en ingles un solo tomo en 8º.

/fol. 8./ /Gramatica geográfica historica del comercio corregida por Travellers en ingles un tomo en 4º mayor.

Cartas de Eloya a Abelardo un tomo en 8º en ingles.

Método para la devocion privada, Anonimo en ingles un tomo en 12º.

María Anobel en ingles, el tomo primero en 8º.

La lyra. Rima del Caballero marino en italiano un tomo en 8º.

Cartas de un Director a su penitente en italiano un tomo en 8º

Examen del libelo intitulado reflexiones en italiano seis tomos en 8º anonimo.

El nepotismo en Roma. Anonimo en italiano dos tomos en 8º sin forros.

El laberinto del amor en italiano por Bocacio un tomo en 8º

La historia del Reyno de Napoles en italiano por Pedro Giannone cinco tomos en 8º sin forros.

Historia del nuevo, y viejo testamento. Anonimo en italiano tres tomos en 8º.

Siete tomos en 8º en una letra que parece gotica antigua, y en lengua que no se entiende.

Actas de los Eruditos de Leipsic en latín en quarenta y seis tomos en 4º mayor.

/fol. 8v./ Suplemento a las obras de Medicina de Hoffmanni en latín un tomo en folio; y se advierte que la obra principal / de este Autor esta antecedentemente apuntada.

Vida, milagros de la Madre Geronyma de la Asuncion en Manila por el Padre Fray Agustín Madrid en castellano un tomo en folio.

Las obras de Jorge Buchanani en latín. No hay mas que el primero tomo en folio.

Jacobo Gothofredo de las preferencias de derecho en latín un tomo en 4º sin forros.

Antonio Perez secretario de Felipe Segundo en castellano dos tomos en 8º el uno sin forro, y el otro descuadernado.

Un Breviario Romano de impresion muy antigua, y todo apolillado.

El Amigo de la Juventud, o Erasto en frances. Hay un solo tomo descuadernado.

Emblemas de Alciato en latin un tomo en 8º.

Historia de Bertoldo, y Bertoldino en castellano un tomo en 8º duplicado.

Oficios de las fiestas de los Santos del Orden de la Merced un tomo en 4º.

Retrato de los Jesuitas traducido del portuguez al castellano. Hay tres exemplares de un tomo en 4º.

La infancia de Jesu-christo en diez coloquios dramaticos en castellano por Don Gaspar Fernandez y Avila. Hay dos exemplares en 4º.

Cantos de la Pasion de Jesu-christo en castellano un tomo en 4º. Hay tres exemplares.

La eternidad consejera traducida del toscano en castellano por Don Nicolas Carnero un tomo en 4º.

/fol. 9./ /Las ilustres francesas en frances, anonimo un solo tomo en 8º.

El año christiano del Padre Croiset en frances (2). Ocho tomos en 8º todos apolillados. Yden siete tomos en castellano.

La autoridad del clero en frances. Anonimo un tomo en 8º.

Continuacion de la historia universal del Señor Bosuet. Tomos tercero y quarto en 8º. Yden historia de las variaciones en castellano. Los tomos primero y quarto en 8º.

Diccionario historico de Carlos Estevan en latin un tomo en 4º.

El Tesauro de Requejo hispano-latino un tomo en 4º.

Aritmetica de Moya en castellano un tomo en 4º.

Espejo de la Filosofía en castellano por Don Juan de la Torre, un tomo en 4º. Hay dos exemplares.

El imposible mas posible, la nueva planta de la Iglesia en castellano por Don Antonio Quiroga un tomo en 4º.

Soledades de la vida novelas en castellano de Don Christoval Lozano un tomo en 4º.

Obras de Santa Teresa en castellano. El tomo primero en 4º.

/fol. 9v./ Theses contras las opiniones de los Jesui / tas en latin por Amadeo Guimenio un tomo en 4º.

Conversaciones instructivas en castellano por el Capuchino Fray Francisco de los Arcos, un tomo en 4º.

Autos Sacramentales de Calderon tomos quarto y quinto en castellano.

(2) Está tachada la palabra "(anónimo)".

Tesoro de los christianos en castellano por Antonio Pinto un tomo en 4º. Hay cinco exemplares.

El triunfo de la Moral christiana, tragedia traducida del frances al castellano por Calzada, un tomo en 4º.

Sentimiento de una persona sobre la historia del pueblo de Dios en italiano. Un tomo en 4º.

El arte de pensar de Arnaldo en castellano un tomo en 4º.

El entretenido para catorce noches en castellano, en prosa y verso por Don Antonio Sanchez Tortoles un tomo en 4º.

Simulacros morales en castellano por Don Andres Sanchez de Villamayor un tomo en 4º.

Flores del moral en latín por Fray Juan de Allosa un tomo en 8º.

/fol. 10./ Compendio de la vida de Mahoma / traducido del frances al castellano un tomo en 8º. Hay dos exemplares.

Reglas del Derecho en latín por Blasio un tomo en 12º.

Amadeo Guimenio, Opúsculo de la Theología moral en latín un tomo en 8º.

El Viajero frances que da a conocer el mundo antiguo y el nuevo en frances por Delaporte. Los tomos 10-17, y 28 en 8º.

Memorias para la historia de Federico el grande, anonimo en frances. No hay más que dos tomos en 8º.

Notas a Seneca por Gronovio en latín un tomo en 12º.

Tratado de las Substituciones por Forstero en latín un tomo en 12º. sin forros.

Carta del Rey, y memorias para servir a la historia de Brandebourg, en frances, anonimo, un tomo en 8º sin forro.

La vida de Pedro Norbert en frances anonimo un tomo en 8º

Voz de la naturaleza en castellano por Don Ygnacio García Malo. El tomo tercero en 8º.

/fol. 10v./ /Cartas de una Peruana. Anónimo del que hay tres exemplares en frances, y quatro en castellano en 8º.

Las cartas Provinciales por Luis Montalvo en frances un tomo en 8º, y hay otra edición en quatro tomos en 12º.

La Puselle de Orleans en dies y ocho cantos en frances un tomo en 12º.

Obras escogidas de Hericourt en frances. Hay dos tomos en 12º primero y segundo.

El Sofá, cuento moral en frances. Anonimo, el tomo primero en 12º.

Obras Pragmaticas escogidas de Corneylie. No hay mas que un tomo quarto en 12º.

Obras de Gresset en frances. El tomo segundo en 12º.

Canciones escogidas en frances. El tomo tercero en 8º.

Historia del Caballero de Grioux en frances. Anonimo un tomo en 8º.

Apologia de! Instituto de los Jesuitas en castellano. Anónimo: No hay mas que la parte segunda duplicada en 8º, y falta la primera.

/fol. 11./

Reglas de los Jesuitas en castellano / un tomo en 12º.

Catálogo de las Provincias y Casas de la Compañía en castellano y latin un tomo en 12º.

Continuacion del Apendice á las reflexiones de los Portugueses sobre el Memorial de los Jesuitas en castellano. Segunda parte un tomo en 8º.

La Calipedia de Quilleti en latin un tomo en 8º descuadernado.

Recopilacion de las cartas de Eloisa á Abelardo en frances anonimo un tomo en 8º falto de ojas.

Secretos de la magia natural por Albert en frances, un tomo en 12º. Hay dos exemplares.

La varita divinotoria en frances. Anonimo dos tomos en 8º sin forros.

Virtudes y propiedades de las piedras preciosas en castellano por Gaspar de Morales un tomo en 8º.

Cartas sobre los Yngleses y Franceses. Anonimo un tomo en 8º descuadernado.

La jornada del christiano en castellano. Anonimo un tomo en 12º picado.

Ejercicios devotos de Don Juan de Palafox en castellano un tomo en 12º.

Metodo de conversar con Dios en Castellano por Betaul un tomo en 12º duplicado.

Subida del Alma a Dios en castellano por Fray Jose de Jesus un tomo en 4º

Apologia de Don Matias Marin en castellano un tomo en 4º.

Replica apologetica del Padre José Miguel Duran contra el Padre Marimon en castellano un tomo en 4º. Hay noventa y ocho tomos los mas sin forros.

El Filosofo Sueco traducido al castellano. Hay treynta y quatro exemplares.

Novenitas de Varios Santos, cinquenta. Yten una porcion de Catones de Moles, que los estan reclamando sus dueños.

(signo).

(3) Lima 23 de Agosto de 1813.

Perú

(3) Viene en páginas sueltas.

El M. R. Arzobispo de aquella Metropoli avisa el recibo de los Decretos, sobre abolicion de la Ynquisición, y haber puesto en execucion quanto se le previene en ellos, embiando lista de los libros recogidos.